



**Ambulanter Hospiz- und
Palliativberatungsdienst**
Wir unterstützen Schwerstkranke und
Sterbende in Stadt und Region Hannover

Bildquelle: Malteser-Hannover.de rechts: Lukas /Malteser Hannover

Weitere Informationen:

[Hospiz- und Palliativdienst \(malteser-hannover.de\)](https://www.malteser-hannover.de)

Ambulanter Hospiz- und Palliativberatungsdienst

Zurzeit engagieren sich etwa 100 ehrenamtliche Frauen und Männer aus allen denkbaren Berufsgruppen in diesem hospizlichen Dienst für Schwerkranke und deren Angehörige. Eingesetzt werden die sie durch die Hospizkoordinatorinnen. Alle sind erfahrene Pflegekräfte mit Palliative Care Zusatzqualifikation und bieten zusätzlich eine Palliativberatung an.

Die Leistungen der Hospizbegleitung und der hauptamtlichen Palliativberatung sind kostenlos.

Ehrenamtliche geben etwas vom Kostbaren, was wir Menschen im Leben haben: persönliche Zeit!

Die Hospizbegleiter stehen Menschen in ihrer persönlichen Lebenssituation zur Seite und nehmen auch die Angehörigen in den Blick. Dies können Ehepartner, Lebenspartner, Kinder und Freunde sein. Die Hospizbegleiter haben sich in einem Vorbereitungskurs auf diese Arbeit vorbereitet. Sie sind „ihren“ Weg gegangen, in dem sie sich intensiv mit dem Themenfeld Sterben, Tod, Abschiednehmen und Trauer auseinandergesetzt haben.

Hospizgruppe in St. Raphael

Die Hospizgruppe am Kirchenstandort St. Raphael ist dem Ambulanten Hospiz- und Palliativberatungsdienst der Malteser in Stadt und Region angeschlossen. In regelmäßigen Gruppentreffen kommen in Garbsen und standortübergreifend ehrenamtliche Männer und Frauen zusammen, um sich über ihr Ehrenamt und ihre aktuellen hospizlichen Begleitungen auszutauschen.

Interessierte und Betroffene können über 0511-21374851 oder per Email an Hospizdienst-Hannover@malteser.org Kontakt aufnehmen. Die Hospizkoordinatorinnen Heike Adler, Antje Doß, Daniela Albrecht und Benja Posselt beantworten gerne ihre Fragen und versuchen ihnen mit den engagierten Ehrenamtlichen in ihrer besonderen Situation zur Seite zu stehen.

Jährlich finden außerdem Vorbereitungskurse für ehrenamtliche Hospizbegleiter statt.

